

EL EBRO

Librería de Arturo Veltes
Calle del Angel, 7.

Precios de suscripción una peseta al mes.
Los pagos se verificarán adelantados y por trimestres.

Portal de Palau, núm. 2

DIARIO DE TORTOSA

Año III

Lunes 27 de Enero de 1902

Núm. 333

Héroe cristiano

Con motivo de la reciente inauguración en Sainte-Anne d'Evenos, del monumento al padre Dorgère, recuerda *Le Figaro* el siguiente episodio relativo al cautiverio del sabio misionero en el Dahomay:

Cierta día, Benansin, el rey-zuelo de Abomey, hizo conducir á su presencia al padre Dorgère.

Compareció éste, cargado de cadenas, en el patio de Palacio, donde estaba todo dispuesto para un sacrificio humano.

En el centro del patio esperaban la muerte, dando muestras de la mayor impasibilidad, un centenar de dahomeyanos.

A una señal de Benanzin empezaron los verdugos su horrible tarea.

Corría la sangre á torrentes, y ya habían caído al suelo más de veinte cabezas, cuando, asombrado al rey de la tranquilidad del misionero, le preguntó qué sentía ante el espantoso sacrificio.

El padre Dorgère contestó fríamente:

—Si haces rodar esas cabezas con el intento de que se apodere de mi alma el miedo, te engañas. Aunque me llegara la sangre al nivel del cuello, tu crueldad no me haría temblar lo más mínimo. Pierdes inútilmente el tiempo y la sangre de tu pueblo, porque los que sirven á Jesús no tienen miedo á la muerte.

Esta enérgica contestación salvó al resto de la miserable turba destinada al sacrificio. É impresionó á Benanzin hasta el punto de ordenar la libertad del heroico misionero.

En el sarcófago del padre Dorgère figuran las cadenas que llevó este durante su cautiverio.

Dichas cadenas y una modesta cruz de madera componían toda la fortuna del virtuoso sacerdote, cuya memoria dedican los católicos franceses el monumento de Sainte-Anne d'Evenos.

Tiene gracia

Leemos en *La Cruz* de Tarra-gona: "El estreno en Reus del drama *Electra*, según informes autoriza-

dos que ayer recibimos, dió lugar á incidentes los más chistosos, por lo ridículos de representaciones de la desdichada producción del insipidísimo Pérez.

El teatro, nos dicen, estaba lleno de gente dispuesta á llevar á cabo una gran manifestación espontánea de antijesuitismo, pero el desaliño y la falsedad del drama saltaron con tanta fuerza á la vista del público y andaba éste tan desorientado sobre las simpatías que había de demostrar por cada uno de los personajes que hubo inconsciente que aplaudió á *Pantoja* creyendo cumplir la consigna que había recibido, y hubo quien mostró su desagrado á *Máximo* juzgándole el *enemigo*.

En el tercer acto hubo quien pidió lo Marsellesa y quien el himno de Riego, y como prevaleciese la petición de los primeros la Marsellesa fué silbada estrepitosamente por los partidarios de Riego.

Aquello fué, en fin, un fracaso literario y otro fracaso librepensador, marchándose cada cual á su casa sin poderse organizar la gran manifestación anticlerical con que algunos amenazaban ya á medio mundo.

HERMOSO!

He aquí el final del discurso pronunciado en la Cámara de los Diputados de París por el Presidente de edad M. Rauline, que mereció los aplausos de la mayor parte de los representantes de la nación:

"Dentro de pocos meses volverá el país á ejercer sus derechos en los comicios, siendo durante un día el árbitro de sus destinos, y jamás, hay que reconocerlo, habrá tenido que cumplir con sus deberes electorales en circunstancias que, como las presentes, reclamen más firmeza en sus principios, ni más clarividencia en su elección. ("Muy bien," en la derecha).

"¡Ojalá que al hacerlo escuche la voz de los que profesan el amor á la Patria, el respeto al Ejército, el culto á la bandera! (Salva de aplausos en la derecha y en el centro, y murmullos prolongados en la izquierda. La extrema izquierda no se atreve á chistar).

"Si invoco esos principios, en los que fui educado, es porque con ellos llegó la Francia á ser grande, fuerte y poderosa, por la admira-

ble fecundidad de su patriotismo. (Nuevos aplausos).

"Si despertó esos recuerdos del pasado es porque encierran en sí saludables enseñanzas. Y creo que no puede haber más elevada ni más digna aspiración de nuestro patriotismo común, que la de desear que la futura fortuna de la Francia llegue á igualar á las gloriosas tradiciones de su Historia. (Calurosos aplausos en la derecha y en el centro).

"Esa es la esperanza suprema de mi ancianidad, y pido á Dios (estruendosos aplausos en la derecha), sí, pido á Dios! (nuevos aplausos) que prolongue mis días lo bastante para verla realizada por completo."

(Doble salva de aplausos en la derecha y en el centro y bravos en diferentes bancos de la Cámara. Los Ministros también aplauden, y son imitados por la mayoría. La ovación es general é indescriptible y se prolonga durante algunos minutos).

Sí, es verdad; á Dios es á quien hay que pedir cosas tan altas, y esos Ministros y esa mayoría que aplaudieron las palabras loquentísimas de M. Rauline, debían haber enrojecido de vergüenza á título de mantenedores de una política atea.

DIOS

No hay más que tú: la tierra, el firmamento, el sol, que en anchos mares rebébera, son, como el hombre y la creación entera, ráfagas fugitivas de tu aliento. De la nada se alzaron á tu acento mil mundos publicando en su carrera que otros mil y otros mil formar pudiere una palabra tuya, un pensamiento. Doquier contemplo tu insondable ciencia, velada en majestad y en amor puro dando esperanzas al mortal proscrito; y me pasma que abraze tu existencia lo que fué, lo presente, lo futuro, y aún más allá... lo eterno, lo infinito.

F. R. Z.

De Calaceite

Con motivo de la muerte del Reverendo D. Manuel Manero ocurrida en Villarreal nos escribe de Calaceite el Rdo. Sr. Arcipreste, don Domingo Audó:

"Tan infausta noticia fué recibida en Calaceite con verdaderas señas de dolor. Al anunciarla el día de San Antonio Abad, y recor-

dar al pueblo los favores insignes, que debía al celo del expárroco arcipreste Sr. Manero, suplicándole una oración por su eterno descanso; la muchedumbre que llenaba las anchurosas naves de nuestro suntuoso templo manifestó profundamente emocionada, resolviendo luego depositar sobre la tumba de tan querido pastor testimonio de dolor, y enviarle á la eternidad tributos de sufragios.

El domingo, día 19, terminado el oficio propio de la tarde, apareció nuestro templo severamente enlutado, doblándose las campanas, y cantándose á continuación solemnes vísperas de difuntos. El lunes, día 20, á las 9 de la mañana solemnísimá misa propia del día séptimo de la defunción con canto del himno *Placare* y response general. Todo esto celebróse á cargo del Rdo. Clero, y puede decirse que acudió el pueblo en masa. Además las Conferencias del San Vicente de Paul dedicaronle el domingo último su sesión propia con algunas oraciones, y acordando sirvan de sufragio al alma de su antiguo presidente de honor cuantas visitas á pobres, limosnas y demás actos de piedad que se practique por las mismas dentro de un mes. La Congregación Teresiana celebró el viernes, día 24, misa rezada con comunión y response al fin de aquella; y el Apostolado de la Oración tiene acordados los mismos sufragios para el lunes, día 27.

AL FIN, Y DIOS SABE CÓMO.

El Pensamiento Navarro, diario carlista de Pamplona, y uno de los que más se distinguieron cuando las últimas elecciones, en la campaña de injurias contra el señor Nocedal; publica en su número del jueves, llegado hoy á Madrid, el siguiente telegrama:

"Al fin, y Dios sabe cómo

En la sesión del Congreso han sido presentados y aprobados varios dictámenes, sobre actas graves, entre ellas la de Bergá y la de Pamplona (tercer lugar).

Ha sido proclamado el Sr. Nocedal por 18 votos de ventaja sobre el Sr. Díez de Ulzurrun, aunque en la comisión de actas se había formulado voto particular

de cuatro diputados contra el señor Nocedal.

Es diputado por Pamplona el señor Nocedal contra la voluntad de todos los enemigos del integrismo, desde los carlistas oficiales hasta los republicanos del excomulgado Lacorta.

Es diputado el Sr. Nocedal por voluntad de los católicos de Pamplona, ayudados por católicos de toda España, que dieron cuanto podían dar para ello: oraciones, entusiasmo, trabajo y medios materiales.

Es diputado el Sr. Nocedal por encima de los carlistas, que no quisieron la unión de los católicos antifusionistas; por encima de los liberales fusionistas, contando con el apoyo del gobernador, del ministro de la Gobernación, del gobierno y de la prensa liberal; por encima de los liberales conservadores de Vadillo, que hicieron causa común con los carlistas, ulzurrunistas y republicanos del excomulgado, por encima de detenciones arbitrarias, trampas electorales y contubernios políticos antes de las elecciones, en las elecciones y después de las elecciones, porque los trabajos de zapa para que no se sentase en el Congreso duraron hasta el día 22 de Enero, a las siete menos cuarto de la noche; es decir un minuto antes de ser proclamado diputado. Y si quiere *El Pensamiento Navarro* más señas, preguntelo a sus amigos del Congreso, ó al Sr. Moret, ó al Sr. Canalejas, presidente de la comisión de actas, y ellos se lo dirán, si quieren.

(*El Siglo Futuro*.)

La Tradición Navarra á continuación del anterior telefonema escribe:

"Son bastantes los carlistas á quienes hemos oído lamentarse de la forma empleada por *El Pensamiento* para dar cuenta de la precedente noticia, pues consideran que hoy más que nunca demandan las circunstancias de Pamplona que se estrechen las relaciones entre los católicos.

Pero esto aparte, y como nos gusta hacer justicia aun á aquellos que no nos la hacen, debemos advertir que quizás no sean carlistas los que confeccionaron ese telefonema, porque precisamente entre once y once y media de la noche del miércoles, ó sea á la hora en que en la imprenta en que se tira *El Pensamiento* componen la conferencia telefónica, salía de dicha imprenta D. Eduardo Díez de Ulzurrun y Alonso, ex diputado á Cortes por esta circunscripción, acompañado de D. Gabriel Aldáz y de otro individuo á quien no pudimos conocer.

NOTICIAS BREVES

Los periódicos gallegos publican

una retractación suscripta en Tuy por D. Julio Monzó, en la cual palpa una firme entereza y se advierte el influjo poderosísimo de la gracia sobrenatural.

El Sr. Monzó, que posee vastos conocimientos filológicos y que tiene competencia innegable en varios ramos del saber, ha hecho pública abjuración de los artículos escritos en varios periódicos y semanarios, de las conferencias pronunciadas en diferentes Centros obreros y librepensadores y muy especialmente de los que pronunció en el Congreso anticlerical de Lisboa de 1900.

—Los periódicos de Zaragoza publican la lista de suscripción para continuar las obras del Pilar, habiéndose ya recaudado 220.000 pesetas.

—Dicen de Nueva York que en las minas de Locustek ha ocurrido una catástrofe, quedando sepultados más de 40 obreros.

—Dicen de Madrid que hallándose el señor Canalejas dando una conferencia en el Circulo Comercial, advirtió que iban saliendo del local varios socios, por cuyo motivo terminó rápidamente su discurso.

Que es lo que debieran hacer todos los españoles cuando rompen á hablar todos los políticos farsantes.

—En la villa de Riaza (Segovia) un muchacho de doce años que se hallaba en la torre de la iglesia volteando una campana, fué lanzado por esta al espacio, estrellándose contra el suelo.

—En una fonda de Arrein (Prusia) han sido envenenados, por tomar leche en estado de adulteración, 32 huéspedes, es decir, todos los que había.

De ellos fallecieron en el acto nueve y los restantes quedaron en estado gravísimo.

—En Carpineto, ciudad natal del Papa, se ha organizado una peregrinación con motivo del jubileo de Su Santidad.

En dicha peregrinación irán personas de todas las clases sociales, vestidas á la antigua, y ofrecerán al Romano Pontífice.

Con el producto del trabajo individual se proyecta colocar en Carpineto, en la cumbre de uno de sus montes, una colosa estatua de León XIII, construída con metal dorado y que representará al Papa, bendiciendo al mundo.

La cumbre del aludido monte domina la ciudad de Carpineto.

—Por conducto del señor cura párroco de Pravia han sido entregados á D.^a María Martínez, de Faedo, bajo secreto de confesión, 4.400 reales, que con este objeto le habían sido entregados.

Tales son los frutos saludables de la propaganda clerical de curas y frailes, hoy tan perseguidos y calumniados.

—Han sido entregados á S. M. la Reina Regente unos mensajes que las señoras de Santiago, Pontevedra y Vigo han elevado á S. M. en favor de los Institutos religiosos.

—Su Santidad se ha dignado nombrar, por despacho de la Secretaría de Estado, á Monseñor Mariani asesor de la Sagrada Congregación de Ritos y subpromotor de la Fé.

—Ayer tarde en una cantera llamada del Font, sita en la montaña de Montjuich, ocurrió un desprendimiento de tierras, que causó la muerte al encargado de las obras que se llevan á cabo en el mencionado sitio. El juzgado trasladó al lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver.

—Lord Cramborne, subsecretario del "Foreign Office", ha declarado en la Cámara de los Comunes que Inglaterra no acostumbra participar oficialmente á las naciones extranjeras la anexión de territorios, á menos de razones de índole especial, pero como éstas no existen para las dos Repúblicas sudfricanas, la anexión de ellas no será notificada.

Es decir que los ingleses no contentos con abusar de los débiles, lo hacen burlándose de todas las naciones europeas.

—Un periódico inglés antiimperialista ha recogido en La Haya noticias según las que las recientes ejecuciones llevadas á cabo en la Colonia del Cabo han enajenado á los ingleses las simpatías de gran número de habitantes que hasta ahora eran fieles á la Gran Bretaña.

—Se ha sabido que son de trascendencia los daños causados por las violentas tempestades que se han desencadenado sobre las costas del Japón.

—El ministro de Grecia en París desmiente el atentado contra el Rey de Grecia.

—Telegrafan de Washington que en la Iowa, en las minas de carbón de Loostarcek se produjo una horrible explosión, á causa de la cual ocho obreros perecieron y otros ocho quedaron en gravísimo estado.

—Con el procesamiento del Padre Pottier, antiguo religioso de la Compañía de Jesús, son ya siete los sacerdotes perseguidos ante los tribunales de justicia á causa de su predicación; lo defenderá el abogado Mr. Boullary.

—Los periódicos extranjeros publican un despacho de Atenas anunciando un atentado que fracasó, contra el rey de Grecia. No hay detalles.

—La prensa de Copenhague anuncia que en breve será firmado el tratado de venta de las Antillas dinamarquesas á los Estados Unidos.

—Dicen de Londres que en Portsmouth se efectuaron ensayos de un submarino, cuya construcción había encargado el almirante inglés.

El barco llegó á navegar con una velocidad de 10 millas por hora.

—Varios consejeros del Banco de España desmentían hoy en absoluto que tuviese fundamento la noticia que ha circulado acerca de un supuesto acuerdo del Consejo de administración de vender los efectos del 4 por 100 interior que tiene en cartera y elevar el descuento al 6 por 100 en el caso de que prospere la obra del ministro de Hacienda.

—El presidente del Senado, señor Montero Rios, no ha podido contestar concretamente á la pregunta que le hizo el senador señor Martín Sánchez para que le dijera si estaba "oficialmente" planteada la crisis.

—Se reconoce validez académica para el ingreso y estudios en la Escuela central de ingenieros industriales á las asignaturas aprobadas en las facultades de ciencias y en las escuelas de ingenieros de Barcelona y Bilbao.

—Telegrafan de Salónica que una partida de malhechores macedonios ha capturado, cerca de Koritza, á un oficial y seis soldados turcos.

Los bandidos han decapitado al oficial y dos soldados.

Los cuatro soldados restantes han sido horriblemente torturados.

—En Belgrado fué atacada una boda el 22 por una manada de lobos, los cuales devoraron al novio y á la novia y á veinte invitados.

—Para los perjudicados de la catástrofe de Puente de Vilumara, los príncipes de Asturias han hecho un donativo de 5.000.

—Circula el rumor de que no se resolverá la cuestión política hasta que se apruebe el proyecto del pago en oro.

—Telegrafan de Venecia que han llegado á aquella capital, procedentes de Niza, los duques de Madrid.

CRONICA

Como teníamos anunciado celebróse ayer en el Colegio de las hermanas de la Compañía de Santa Teresa la fiesta que anualmente dedican en honor de la Sagrada Familia. Hubo misa de comunión á las 7 y 1/2, celebrada por el ilustrísimo Sr. Obispo, el cual hizo una breve pero sentida plática en la que habló de las excelencias del Corazón de Jesús.

A las 10 empezó la misa solemne cantada por el coro del Colegio, oficiando el M. I. Sr. Magistral don Rafael García asistido de los Reverendos Rey, Tena y Pascual.

Por la tarde se celebró una bonita velada literario-musical en la que lucieron sus excelentes cualidades las alumnas señoritas Amare, Vergés, Miralles, Alvarez, Duran, Cid, Talladá, Sacanella, Arasa, Blanch y Escardó y otras cuyos nombres no recordamos.

Merecen nuestros más entusiasmos.

tas aplausos las hermanas de la Compañía de Santa Teresa que dirigen el citado Colegio, y cuyo esmero por la educación de las jóvenes confiadas á su enseñanza es bien notorio.

—Nuestro querido amigo D. Benito Font-cuberta transmitió ayer á *El Siglo Futuro* el siguiente telegrama:

"FELICITO AL SR. NOCEDAL EN RE PRESENTACIÓN DE LA JUNTA, PERIÓDICO Y AMIGOS."

—En la carcel del partido de esta ciudad se halla detenido un extranjero, brasileño de nación, el cual se está instruyendo, bajo la dirección de los Rdos. PP. Jesuitas que visitan semanalmente á los presos, en los rudimentos de nuestra fe, con el objeto de que convenientemente dispuesto, pueda ingresar en el gremio de la Iglesia Católica.

—Para el día 7 del próximo mes de Febrero, está anunciada la primera tanda de ejercicios espirituales para seglares y que deberá celebrarse como de costumbre en la casa de San José de Roquetas. Los señores que deseen practicar esos ejercicios, deberán anticipadamente avisar á la Secretaría de Cámara del Obispado ó al P. Rector del Colegio de Jesús.

—El número 224 ha sido agraciado con el ramillete ó prima que se rifaba en la fiesta de San Antonio de este año.

Mañana, martes 28, miércoles 29 y jueves 30, seguirán las Cuarenta Horas en el convento de santa Clara en la forma que se reíata en la sección de cultos.

—Nos escriben del Bajo Aragón dándonos tristísimas noticias acerca del arbolado, pues fué en tal cantidad la escarcha que cayó los tres últimos días de la próxima semana pasada, que los jornaleros no pudieron salir á verificar la recolección de las aceitunas, y se teme fundamentalmente que mucha parte de los olivos habrán quedado helados.

—Comunican de Reus que á una muger natural y vecina de Morella le sobrecogió anteanoche, á las siete, un síncope en la calle Mayor, cayendo al suelo sin sentido por lo que tuvo que ser conducida al Hospital.

—Leemos en un colega de Tarragona:

"Una de las redes de la playa de la Rabassada extrajo ayer la friolera de 136 arrobas de caballas.

A pesar de ello el pescado se cotizó á los precios de costumbre, á causa de que la mayor parte del mismo se exporta á diferentes puntos de la región.

—Nos es muy grato hacer público desde estas columnas, que nuestro amigo D. Manuel Vilá Olesa, aprovechado alumno de la Facultad de medicina de Valencia, ha obtenido un premio y un accesit en el Certamen organizado por la Academia Médico-Escolar.

Este señalado triunfo corrobora

una vez más la aplicación y raras aptitudes de nuestro joven paisano.

—Esta tarde se ha verificado el entierro del anciano labrador y propietario D. Francisco Favá Bonfill.

Ha muerto á la edad de 94 años y era feligés de la parroquia de Santiago.

El Señor le tenga en santa gloria.

—En carta de Bot nos dicen que el día 24 á las 9 de la noche, durmióse en la tierra para despertar en el cielo la niña Enriqueta Loscos y Mulet, á los 4 años de edad, hija de nuestros queridos amigos el reputado médico D. Cristobal y de D.^a Raimunda. Estos, aunque idolatraban á su pequeña, se hallan, en esto como en todo, conformados con la voluntad de Dios á quien imploran y de quien esperan el bálsamo divino que cura las flaquezas de la carne.

A sí lo pedimos nosotros, también, en beneficio de los afligidos padres.

—Ayer juraron y tomaron posesión de sus cargos, según costumbre, los Sres. Mayordomos y demás oficiales del Gremio de labradores de S. Antonio Abad que fueron: 1.^o Mayordomo D. Bautista Monteso Aguiló de San Lázaro; 2.^o que por ausencia no tomó posesión del cargo, Tomás Subirats Cervera de la ciudad, y Benito Espuny Ramírez del Jesús.

Sacristanes: Francisco Prades Ramirez y Daniel Gallart.

Y los Plegadores: Francisco Espuny Ramirez, quedado los otros dos para el día de cuentas.

—La cantidad repartida por el masovero de Morella, entre los que dió graciosa parte del billete que le fué premiado en la Lotería de Navidad, se eleva á 25.000.

Además de las participaciones mentales que tenía hechas y que ha pagado el espléndido masovero, ha dado una de cinco mil pesetas á un rabadan de sus ganados á quien había olvidado involuntariamente.

Entre los pobres de Morella ha distribuido también una repetible cantidad, dando veinte reales á cada uno de ellos y sesenta á los más necesitados.

—El sábado falleció en ésta el rico propietario D. Joaquín Aragónés.

Enviamos á su familia nuestro pésame.

De todas partes

Hace poco sucedió un caso en Viena que dá mucho que pensar á los médicos. Un joven de 13 años murió á los seis meses de padecimientos y después de mucho consultar diagnosticaron los médicos poco antes de la muerte, que la enfermedad prevenia de haberse tragado el paciente un moscón

azul, cuyos huevos empollaron en su estómago y le perforaron los intestinos. No se le hizo operación por considerársele en estado demasiado débil. La autopsia confirmó el diagnóstico.

El famoso Cecil Rhodes ha enviado al barón Rothschild un regalo muy original.

Consiste en un precioso tribury, de yantas de goma y con guarniciones de plata, tirado por una cebrá, hábilmente adiestrada por Cecil Rhodes, que al decir de un periódico inglés, ha empleado nada menos que diez meses en adiestrar á la cebrá para el tiro de carruajes. Sabido es que estos animales son tan indómitos que nunca han podido utilizarse para el tiro ni montura.

Se ha descubierto al Sur de Pompeya cerca del Sarno, al practicar unas excavaciones, los restos de una ó varias familias enteradas en aquel lugar desde la erupción del 79.

Estos setenta cadáveres hallados bajo un pórtico en la via de Pompeya á Stabia presentan variedad de tipos en la indumentaria. Algunos aparecen cubiertos de oro y entre estos hay uno que distigue por sus ricas joyas y sus preciosas cadenas y amuletos de oro: éste debe ser el jefe, cabeza de familia ó personaje importante del grupo principal; á su lado se ha encontrado una espada cuyo puño está adornado con trabajo en nácar: este detalle ha hecho creer que se trata de un hombre de mar. Los eruditos dicen que puede ser edil de alguna villa marítima, un capitán de galera ó un almirante.

Esta última hipótesis parece confirmar la carta de Plinio el Joven por la cual cuenta á Tácito la muerte de su tío el almirante, que pereció en el momento en que se dirigía á un trireme que le había conducido á la embocadura del Sarno.

Extranjero

Santos Dumond

París 25.—Telegrafían de Mónaco que habiendo manifestado la Emperatriz Eugenia deseos de visitar el globo de M. Santos Dumond, el aeronauta marchó inmediatamente á la residencia de la soberana para ponerse á su disposición.

La Emperatriz pasó á Mónaco y M. Santos Dumond y M. Emmanuel Aimé, su colaborador, la dieron toda clase de informes é hicieron funcionar el motor.

La Emperatriz mostró gran interés, durante su visita.

La primera salida de M. Santos Dumond en su globo, no se verificará hasta el domingo ó lunes, pero todo está ya dispuesto.

Los polacos alemanes

Viena, 25.—Telegrafían de Var-

sovia diciendo que continúan las manifestaciones antialemanes en la Polonia rusa.

Las manifestaciones hostiles á Alemania son frecuentes.

El consulado alemán en Varsovia se halla protegido por la policía.

Religiosas

Día 28 San Julián, obispo.

Cultos

Catedral, en el altar de San José continúa el devoto Trecenario á San Francisco de Paula á las 5 y 1/4 de la tarde.

Dolores. Continua el Setenario de las Esclavas. 7 misa rezada con meditación. Tarde á las 4 exposición y ejercicios propios del día con sermón por el Rdo. D. Valentín Torras de la Compañía de Jesús.

Santa Clara. 1.^o día de las Cuarenta Horas. 8 exposición. 9 misa cantada. Tarde ejercicios propios del día á las 5.

Obra Nueva

BIOLOGIA

de los Derechos en la normalidad y su representación.

ENSAYO JURIDICO

por

D. Antonio de Monasterio

ABOGADO Y NOTARIO

Acaba de ponerse á la venta tan importante obra en la librería de ARTURO VOLTES, al precio de 2 pesetas.



Ebanistería
Sillería
y Taller de
Muebles de
todas clases

HIJOS DE Bra. SANZ

Calle de Moncada 13

(frente al Seminario,)

CASA FUNDADA EN 1843

Inmenso surtido en cómodas de todas clases y precios, camas torneadas y somniers y todo lo perteneciente al ramo de Ebanistería y Sillería.

Especialidad en el arreglo y decoración de salones y en la construcción de muebles de lujo y capricho.

Deposito exclusivo de los muebles de Viena

Precios económicos. No comprar sin antes visitar este establecimiento. Esta casa es la más antigua de Tortosa.

FRONTE AL SEMINARIO

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

REINARÉ EN ESPAÑA

y con más veneración que en otras partes

Magnífica estampa representando el Reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España, según la promesa hecha al P. Bernardo Francisco de Hoyos.

Jesús aparece lleno de majestad y de bondad al mismo tiempo, cobijando bajo su amparo omnipotente a la infortunada nación española y derramando sobre ella los tesoros de la paz, supremo bien de las naciones.

En la orla del trono se ostentan los escudos de todas las regiones de España, y en el centro del mismo el estandarte real, significando como no hay rincón de esta nación predilecta á donde no llegue el influjo salvador del Divino Corazón.

A los pies del trono y á su derecha, está el Angel custodio del Reino, en actitud de expulsar de él todos los errores y maldades representados por la astuta serpiente; á la izquierda una matrona vestida de cota y manto real, que representa á España, ofrece su corona al Rey inmortal de los siglos.

La bandera nacional, rendida á los pies de Jesucristo; la palma símbolo de la victoria y la rama de olivo emblema de la paz declaran por completo el pensamiento.

Esta hermosa estampa, ejecutada primorosamente é impresa á diez y ocho colores, mide 66 centímetros de alto por 46 centímetros de ancho y se halla de venta en la Librería de

ARTURO VOLTES RIBOT

calle del Angel número 7—TORTOSA al precio de

Tres pesetas cada ejemplar.

Para los pedidos de fuera correo á más.

ALMANAQUE

DE LA FAMILIA CRISTIANA y del Corazón de Jesús

Librería Voltes.—TORTOSA

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio: 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

GUERRA A LA FILOXERA

CEPAS AMERICANAS

Grandes planteles de barbados á propósito para la replantación, á PRECIO CONVENCIONAL

Dirigirse al Exmo. Sr. Conde de Torre Español, Torre del Español (Tarragona) ó en Tortosa á D. Marcelo Mayo.

INIMITABLE

AGUA DE AZAHAR

marca "LA GIRALDA,"

para curar

todos los padecimientos nerviosos

y del corazón.

1.50.—2.—2.50 y 5 Ptas. botella.

De venta en Tortosa D. Enrique Carpa

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente, y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, piés y manos fríos, soñoliento más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas, si no se combate el mal con prontitud acudiendo á las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvian pedidos al por mayor y menor pudiendose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.